

## Inhaltsverzeichnis

	Seite
Vorwort	5
1. Die Gründung der Biologischen Zentralanstalt in Kleinmachnow und die Jahre bis 1952 (Präsident Otto Schlumberger)	7
2. Die Biologische Zentralanstalt in Kleinmachnow von 1952 bis 1971 (Direktor Alfred Hey)	18
3. Das Institut für Pflanzenschutzforschung in Kleinmachnow von 1971 bis 1989 (Direktoren Horst Lyr und Hans Joachim Müller)	27
4. Die Wiederbegründung der Biologischen Zentralanstalt von der politischen Wende in der DDR bis zur Gründung einer Außenstelle der Biologischen Bundesanstalt für Land und Forstwirtschaft in Kleinmachnow	40
5. Die Außenstellen der Biologischen Zentralanstalt	50
5.1 Die Forschungsstelle für Kartoffelkäferbekämpfung in Mühlhausen	50
5.2 Die Zweigstelle Naumburg	53
5.3 Die Vogelschutzwarte Seebach	56
6. Biographien leitender Wissenschaftler, die aus der Biologischen Reichsanstalt hervorgegangen sind	59
Alfred Hey	59
Maximilian Klinkowski	61
Hans Sachtleben	63
Otto Schlumberger	65
Martin Schwartz	67
Hans Wartenberg	69
Bildtafeln	73

## **Contents**

	<b>Page</b>
Preface	5
Foundation of the Biologische Zentralanstalt in Kleinmachnow and the years until 1952 (President Otto Schlumberger)	7
The Biologische Zentralanstalt in Kleinmachnow between 1952 and 1971 (Director Alfred Hey)	18
The Institute for Plant Protection Research in Kleinmachnow between 1971 and 1989 (Directors Horst Lyr and Hans Joachim Müller)	27
The refoundation of the Biologische Zentralanstalt from the political turn in the GDR until the foundation of a branch office of the Federal Biological Research Centre for Agriculture and Forestry in Kleinmachnow	40
The branch offices of the Biologische Zentralanstalt	50
The research department for Colorado beetle control in Mühlhausen	50
The branch office in Naumburg	53
The ornithological station in Seebach	56
Biographies of senior scientists who came from the Biologische Reichsanstalt	59
Alfred Hey	59
Maximilian Klinkowski	61
Hans Sachtleben	63
Otto Schlumberger	65
Martin Schwartz	67
Hans Wartenberg	69
Appendix: Plates	73